

3 DMP-Realität nach 10 Jahren

Dr. Maximilian Gaßner

Präsident des Bundesversicherungsamts (BVA)



Vita:

- Seit dem 5. März 2010 Präsident des Bundesversicherungsamts (BVA).
- Davor Leiter der Abteilung „Gesundheitspolitik, Krankenversicherung“ im Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Gesundheit.
- Bis Ende 2008 Leiter der Abteilung „Sozialversicherung, Pflege, Altenpolitik“ im Bayerischen Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung, Familie und Frauen.
- Nach Abschluss des Studiums an der LMU München, Referendariat im Dienst des Freistaates Bayern, Promotion am Lehrstuhl für Politik und öffentliches Recht der LMU München und Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Bürgerliches Recht und Zivilprozessrecht. Im Anschluss Richter am Arbeitsgericht München, Mitarbeiter im Bayerischen Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung im Bereich Personal und Organisation, Teilnehmer des Lehrgangs für Verwaltungsführung der Bayerischen Staatskanzlei, Referatsleiter in der Richtlinienabteilung der Bayerischen Staatskanzlei und Leiter des Ministerbüros im Bayerischen Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung, Familie, Frauen und Gesundheit.
- Mitarbeit und Beteiligung an diversen Projektgruppen, z.B. Kommission für Zukunftsfragen des Freistaates Bayern und Sachsen.
- Diverse Publikationen vorwiegend im Bereich der Rechtswissenschaft.

Abstract:

Die Einführung von DMP hatte vor allem die Vermeidung von Unter-, Über- und Fehlversorgung der wichtigen und wachsenden Patientengruppe chronisch Kranker zum Ziel. Derzeit über 11.000 laufende Programme und fast 6 Millionen teilnehmende Versicherte zeigen den Erfolg der DMP. Denn diese Patienten werden durch ein gezieltes Versorgungsmanagement, das auf aktuellen medizinischen Erkenntnissen basiert, sektorenübergreifend betreut.

Das BVA nimmt hier zwei Schlüsselpositionen ein. Zum einen sind wir verantwortlich für das Zulassungsverfahren der DMP. Zum anderen führen wir die gesammelten medizinischen und ökonomischen Daten über Krankenkassen- und regionale Grenzen hinweg zusammen und werten sie im Rahmen der gesetzlich verankerten, vergleichenden Evaluation aus.

Zehn Jahre nach Beginn der Debatte um DMP in Deutschland ist es Zeit, ein erstes Resümee zu ziehen. Im Rahmen des Kongresses werden die Ziele und Erfolge der DMP in Deutschland von den Anfängen bis zur aktuellen Entwicklung dargelegt.

DMP-Realität nach 10 Jahren

Dr. Maximilian Gaßner
Präsident des
Bundesversicherungsamtes

Übersicht

1. Einführung der DMP
2. DMP in der Praxis – Kritik und Würdigung
3. Ausblick in die Zukunft von DMP
4. Fazit